
Ежегодный доклад Общественной палаты Городского округа Шатура 

 «О состоянии и развитии институтов гражданского общества в 

городском округе Шатура в 2022 году» 

 

Согласно статьи 33 Положения об Общественной палате Городского 

округа Шатура Московской области, принятого решением Совета депутатов 

г.о. Шатура от 26.11.2020 № 14/8, Общественная палата ежегодно готовит 

доклад о состоянии и развитии институтов гражданского общества в 

муниципальном образовании.  

 

Ежегодно Общественная палата городского округа Шатура 

отчитывается перед жителями округа о проделанной работе 

общественниками, о проблемах, которые удалось решить в уходящем году, 

рассказывает о том, что было приоритетным, что особенно волновало 

жителей, что помогла решить местная власть, а какие вопросы требуют 

дальнейшей работы. 

Сразу однозначно можно сказать, что сегодняшний состав 

Общественной палаты – это коллектив небезразличных граждан, активистов и 

людей с высокой мерой ответственности, готовых прийти на помощь в 

сложной жизненной ситуации и решить практически любую проблему. 

За несколько лет работы члены Общественной палаты образовали собой 

сплоченный коллектив. Потенциал каждого используется для решения 

поставленных задач.  

Уходящий 2022 год, так же, как и 2021 год был сложным, но работа 

Общественной палаты от этого стала только активнее. Мы понимаем всю меру 

ответственности, которая ложится на плечи людей, которых выбрали своими 

представителями жители нашего округа. Мы стали инициаторами движений, 

необходимых нашим жителям, нашему округу и нашей стране в непростое 

время специальной военной операции.  

За прошедший год мы провели 4 заседания Совета Общественной 

палаты и 3 заседания Общественной палаты. 

Более 15 обращений граждан в Общественную палату были решены 

положительно. 

Хочется отметить активную работу комиссии по патриотическому 

воспитанию, комиссии по здравоохранению, комиссии по общественному 

контролю.  



На каждом заседании Общественной палаты присутствовали 

приглашенные представители администрации и Глава городского округа 

Алексей Владимирович Артюхин.  

В Рождественские праздники Общественная палата совместно с 

местным отделением «Опоры России», Шатурским филиалом Торгово-

промышленной палаты МО провели благотворительную акцию для детей. В 

социально-реабилитационных центрах для несовершеннолетних нашего 

округа детям вручили подарки, а также в отделении ГБУ «Шатурский центр 

социального обслуживания граждан пожилого возраста и инвалидов». 

Вручили подарки заместители председателя ОП Константин Петрович 

Петров и Зюзина Наталия Михайловна, председатель комиссии по 

предпринимательству Алексей Александрович Турукин и член палаты Жуков 

Олег Вячеславович. А Мусатова Ирина Борисовна помогла создать 

праздничное настроение, направив на эти мероприятия аниматоров. 

Зима 2022 года выдалась особенно снежной… 

Общественники активно принимали участие в расчистке детских 

игровых площадок от снега на всей территории округа, убирали снег в парке 

«Крестов брод», проводили субботники по уборке снега, помогали в расчистке 

снега одиноким пенсионерам. Активное участие в этом приняли Патимат 

Курбановна Зингалюк, Сергей Юрьевич Ледков, Сергей Александрович 

Гущин, Игорь Дмитриевич Костарев, Вадим Игоревич Грудинин, Сергей 

Васильевич Кржыжановский, Виктория Валерьевна Чугунова, Евгений 

Михайлович Максимов, Анастасия Евгеньевна Никитцева, Зюзина Наталия 

Михайловна, Ирина Витальевна Волкова, Оглоблин Сергей Иванович, 

Макаров Алексей Сергеевич, Петров Константин Петрович, Татьяна 

Васильевна Дурова. 

Как всегда, именно зимой от жителей поступало много вопросов ЖКХ. 

Комиссия по ЖКХ оперативно старалась решать их совместно с 

управляющими компаниями и администрацией округа. Поэтому не случайно, 

общественники стали участниками встреч с жителями во дворах, которые 

проводятся по понедельникам. Держим «руку на пульсе». На встречах жители 

высказывают конкретные проблемы своего многоквартирного дома. Здесь 

нужно отметить, что пока мы не отработали методику контроля за 

выполнением обещаний, данных жителям УК и администрацией округа. 

Регулярно в течение года члены ОП участвовали в выездных заседаниях 

администрации городского округа Шатура. Такие встречи стали хорошей 

традицией, когда люди, находясь в своих населенных пунктах, могут задать 

свои вопросы, обратиться за помощью в решении проблем в администрацию 



и в любую организацию округа. Практически на всех встречах присутствовал 

Глава городского округа Шатура – Алексей Владимирович Артюхин, который 

также отвечал на вопросы, волнующие граждан. Встречи проходили в Шатуре, 

Рошале, Дмитровском Погосте, Мишеронском, Середниково, Власово, 

Пышлицах, Бакшеево, Кривандино, Туголесском Боре, Осаново Дубовое и 

других населенных пунктах округа.  

Представители муниципальной власти рассказывали жителям о 

перспективах развития их населенных пунктов, о программах переселения из 

аварийного жилья, об организации работы автотранспорта, банков и других 

волнующих вопросах. Вопросы на встречах обсуждались самые разные: от 

состояния дорог и организации транспортного сообщения, до качества воды, 

освещения, благоустройства дворов, здравоохранения и социальной защиты и 

личных вопросов граждан. 

Активное участие в работе выездной администрации приняли Кузнецова 

Наталья Семеновна, Крячкова Людмила Георгиевна, Оглоблин Сергей 

Иванович, Никитина Галина Викторовна, Максимов Евгений Михайлович и 

другие общественники. 

Тема переселения граждан из аварийного жилья была в работе 

Общественной палаты в течение всего года. Мы провели заседание палаты, на 

котором подробно обсудили эту тему. В этом вопросе ОП сотрудничает с 

первым заместителем главы администрации округа Павлом Николаевичем 

Андреевым. 

Константин Петрович Петров многократно в течение года участвовал в 

заседаниях межведомственной комиссии по признанию многоквартирных 

домов аварийными. Общественная палата приветствует такую работу 

администрации округа с жителями: вместе с жителями комиссионно 

обследуются многоквартирные дома и на заседании комиссии в присутствии 

жителей принимается решение о признании дома аварийным. 

В уходящем году общественники проводили мониторинг качества 

питания детей в Шатурском энергетическом техникуме и Рошальском лицее, 

а также в школе для обучающихся с ограниченными возможностями здоровья 

в г. Рошаль. Качеством питания все довольны. 

Члены Общественной палаты мониторили цены товаров первой 

необходимости в магазинах Шатуры «Пятерочка», «Верный», «Магнит» и 

«Верный» в г. Рошаль. 

Вопросы экологии постоянно стоят в планах работы Общественной 

палаты. 



В 2022 году, в том числе благодаря деятельности общественной палаты, 

в г. Рошаль завершило свою деятельность ООО «Аконит», оказывающее 

услуги предприятиям, лабораториям и организациям, расположенным на всей 

территории Российской Федерации по сбору, вывозу и утилизации отходов 

различного происхождения I-IV класса опасности. 

19 мая по жалобе жителей г. Рошаль на запах, был организован рейд в 

ООО «Синтезпав» с целью установки источника проблемы. Наталия 

Михайловна Зюзина, Виктория Валерьевна Чугунова вместе с полицейскими 

и представителями администрации установили утечку отходов с данного 

химического производства. По результатам рейда Общественная палата 

обратилась в Московскую областную прокуратуру с просьбой провести 

проверку. В настоящее время мы ждем результатов проверки.  

Члены Общественной палаты посетили новые очистные сооружения в 

Шатуре. Благодарим заместителя главы администрации Хотинскую Татьяну 

Васильевну за организацию экскурсии. Общественники понимают важность 

работы очистных сооружение для города, поэтому внимательно будем 

следить, как работает новый объект. 

Также в планах у общественников – мониторинг, как будет проходить 

рекультивация полигона ТКО в Шатуре. 

Общественной палатой Московской области было предложено участие 

в экологической образовательной акции «Рисуем зеленый мир и экологию». 

Сапожникова Оксана Владимировна организовала проведение акции с 

воспитанниками и педагогами МБДОУ «Детский сад №15 г. Шатуры». 

 

14 января в городском парке им. Гагарина состоялся традиционный 

новогодний забег Дедов Морозов и Снегурочек с угощениями и чаем от 

предпринимателей Константин Петрович Петрова и Алексея Сергеевича 

Макарова. 

Многочисленные мероприятия в городском парке (даже не будем их 

перечислять) прошли с участием вышеназванных предпринимателей, членов 

ОП, которые организуют для участников полевую кухню. 

В округе прошли митинги, посвященные Дню снятия блокады г. 

Ленинграда в Шатуре, Рошале и в Дмитровском Погосте, где выступили 

Любовь Ефимовна Матвеева, Наталия Михайловна Зюзина, Владимир 

Владимирович Хохлов. 



В День памяти о россиянах, исполнявшими свой долг за пределами 

Отечества, общественники возложили цветы у Вечного огня в г. Рошаль. В 

Шатуре у Ангела Добра прошел митинг.  

С 22 февраля 2022 года Общественная палата принимает участие в 

организации сбора гуманитарной помощи для беженцев из Донецкой и 

Луганской народных республик и жителей Донбасса. 

В этом направлении членами палаты была проделана большая работа: 

мы сами приняли активное участие и внесли свой личный вклад в 

формирование гуманитарной помощи от членов Общественной палаты, 

сортировали и упаковывали предметы гуманитарной помощи, собранной 

жителями и предприятиями округа, организовывали пункты приема в округе, 

доставляли помощь в сортировочные центры области. Мы всегда на 

оперативной связи с областными структурами, ответственными за сбор 

помощи. 

Члены Общественной палаты приняли участие в формировании первой 

партии гуманитарной помощи для отправки. К отправке были подготовлены 

постельные принадлежности, средства гигиены, лекарства и продукты 

питания. Аккумулировалась помощь на складе в г. Домодедово. Сопроводила 

доставку помощи в Домодедово Наталия Михайловна Зюзина.  

С 21 марта по 01 апреля Общественная палата Московской области при 

поддержке Общественных палат ДНР и ЛНР провели акцию «МЫ С ВАМИ. 

МЫ РЯДОМ. МЫ ВМЕСТЕ»: подмосковные школьники организовали сбор 

сладостей, упаковали в коробки и обклеили детскими рисунками. По итогам 

акции приняли участие 12 образовательных учреждений Рошаля и Шатуры, 

собрано 157 коробок со сладкими подарками для детей ДНР и ЛНР. Доставку 

в Домодедово организовал Рысин Игорь Вячеславович. 

Участвовали в акции «Доброе дело», когда в дни весеннего субботника 

собирали гуманитарную помощь для жителей ЛНР и ДНР. 

На территории нашего округа в лагере «Изумрудном» разместились 

беженцы. Общественники неоднократно в течение года посещали их, 

привозили сладкие подарки, мобильные телефоны, продукты питания и вещи 

первой необходимости. Так Общественной палатой были подготовлены и 

доставлены гигиенические наборы для мужчин, женщин и детей от компании 

ТианДэ, от производителя – Гусаровой Лидии Владимировны были переданы 

домашние тапочки.  

С началом объявленной частичной мобилизации члены ОП приняли 

участи в сборе помощи для военнослужащих. 



Зимой члены Общественной палаты приняли участие во флэшмобе в 

поддержку военнослужащих Российской Армии. 

Члены Общественной палаты Ирина Борисовна Мусатова, Екатерина 

Борисовна Федотова, консультант- эксперт Наталья Алексеевна Полякова в 

школе №4 г. Шатура приняли участие во Всероссийской акции «День сдачи 

ЕГЭ родителями». Акция призвана помощь выпускникам и их родителям 

снять лишнее напряжение, связанное с подготовкой ЕГЭ, лучше познакомить 

общественность с экзаменационной процедурой. 

С участием членов Общественной палаты Наталией Михайловной 

Зюзиной и Патимат Курбановной Зингалюк проведен урок в лицее г. Рошаль, 

посвященный дате вхождения Крыма в состав Российской Федерации. 

Восьмилетию вхождения Крыма в состав РФ были посвящены флешмобы в 

Шатуре и Рошале. 

Члены Общественной палаты приняли участие в ежегодном отчете 

Главы городского округа Шатура – Артюхина Алексея Владимировича, на 

котором Глава подвел итоги 2021 года и рассказал о планах на 2022 год. 

Мы активно следили за ремонтом МБОУ СОШ №1 в г. Шатура. 

Мусатова Ирина Борисовна и Федотова Екатерина Борисовна вошли в состав 

комиссии по мониторингу за ходом ремонта. Здание школы 1935 года 

постройки и представляет собой историческое наследие нашего округа.  

07 ноября школа открыла свои двери для учеников. 

9, 16 и 23 апреля на территории Московской области объявлены 

субботники, в которых общественники приняли самое активное участие. В 

одну из этих суббот по просьбе паломников Внедорожным клубом Рошаль 

4Х4 имени Евпатия Коловрата была организована поездка в Храм Курилова 

для очистки дороги к церкви.  

Мы вместе с ветеранами, волонтерами и администрацией активно 

готовились к празднованию Дня Победы в округе и приняли участие в 

традиционном автопробеге, митингах, шествии Бессмертного полка, в 

возложении цветов к памятникам участников Великой Отечественной войны, 

участвовали в акции «Георгиевская ленточка», посадке леса… 

Члены Общественной палаты провели традиционный творческий 

конкурс «Эхо войны», а вместе с победителями конкурса и жителями зажгли 

«Костер Памяти» на озере Юбилейном. Не будем перечислять всех 

общественников – участников этих мероприятий. Выражаем слова 

благодарности организатору – Зюзиной Наталии Михайловне и поблагодарить 

администрацию округа за помощь в проведении. 



Есть у нас еще одна добрая традиция – акция «Спасибо». Вместе с 

воспитанниками дошкольных учреждений и школьниками общественники 

готовят  подарки для ветеранов и одиноко проживающих граждан. А затем, в 

праздничные майские дни привозят подарки и вместе с детьми и ветеранами 

поют песни, поздравляют с Днем Победы, создают  настроение. 

Здесь хочется отметить организаторов акции «Спасибо» - одни из самых 

активных членов Общественной палаты – Игорь Вячеславович Рысин и 

Марина Вячеславовна Афонина. 

Вместе с волонтерами общественники  привели в порядок обелиск в пос. 

Долгуша ко Дню Победы. Это тоже уже стало традицией. 

Рошальские общественники традиционно приводят в порядок памятник 

заводчанам – погибшим в годы Великой Отечественной войны. Перед Днем 

Победы члены Общественной палаты почистили и покрасили памятник, 

высадили цветы. Памятник находится под постоянным вниманием членов ОП: 

осенью его чистят от листвы, зимой - от снега. 

Большое внимание в этом году Общественная палата округа уделила 

вопросам здравоохранения. 

Неоднократно в течение года члены Общественной палаты проводили 

мониторинг готовности медицинских организаций амбулаторного звена на 

предмет соблюдения новых временных регламентов работ, проверяли наличие 

масок, антисептиков и термометров на входе. 

В нашем округе состоялась встреча с руководителями роддомов, в 

которой приняла участие Наталия Михайловна Зюзина, Светлана 

Владимировна Голубева, Елена Михайловна Батурина. Важную для округа 

тему обсуждали вместе с главным врачом Шатурской областной больницы 

Юлией Сергеевной Михеевой и заместителем Главы городского округа 

Шатура Светланой Сергеевной Дурмановой, депутатами и представителями 

Министерства здравоохранения Московской области, главным врачом 

Коломенского перинатального центра и главным врачом Орехово-Зуевской 

центральной городской больницы. Общественниками было задано много 

вопросов, на которые получены ответы из первых уст. 

Члены Общественной палаты провели большую подготовку к 

гражданскому форуму по вопросам здравоохранения, организованному 

Общественной палатой Московской области. В рамках подготовки к форуму 

на территории округа проведен общественный контроль станции скорой 

помощи, ГБУЗ МО «Шатурская областная больница» и стоматологическая 

поликлиника. Подготовлен перечень проблем в здравоохранении округа. 



В этой работе стоит отметить Голубеву Светлану Владимировну, 

Батурину Елену Михайловну, Зюзину Наталию Михайловну, Никитину 

Галину Викторовну. 

Елена Михайловна Батурина приняла участие в поздравлении сотрудников 

скорой медицинской помощи в связи с их профессиональным праздником. 

Руководитель центра «Академия успеха» и член Общественной палаты 

Ирина Борисовна Мусатова организовала проведение очередного шахматного 

турнира среди детей 5-14 лет. Турнир прошел при поддержке федерации 

шахмат Московской области и отдела физической культуры и спорта 

администрации городского округа Шатура. Победители и призеры 

награждены грамотами, медалями, кубками и призами.  

Ирина Борисовна также традиционно и регулярно проводит 

благотворительные акции «Обыкновенное чудо». Один раз в месяц ребенок из 

неполной семьи или семьи, находящейся в трудной жизненной ситуации, 

бесплатно празднует свой День рождения в центре праздников «Тридевятое 

царство», руководит которым Ирина Борисовна. По её инициативе было 

организованы несколько мероприятий с участием Союза особенных мам с 

любимыми анимационными героями и сладким столом: мероприятие «До 

свидания, лето! Здравствуй, осень», а так же мероприятие, приуроченное ко 

Дню Мамы. 

Ко Дню России Общественная палата вместе с Комплексным 

молодежным центром организовали семейный велопробег. 

22 июня члены Общественной палаты приняли участие в акции «Свеча 

Памяти» и митинге, посвященном Дню памяти и скорби. 

Константин Петрович Петров вместе с Главой округа Алексеем 

Владимировичем Артюхиным принял участие в мероприятии, посвященном 

Дню ветеранов боевых действий. 

Наталия Михайловна Зюзина и Константин Петрович Петров 

присутствовали при подписании соглашения Главой округа Алексеем 

Владимировичем Артюхиным с инвесторами, пришедшими на территорию 

нашего округа в технопарк «Осаново Дубовое». 

В летний период члены Общественной палаты проводили мониторинги 

детских оздоровительных лагерей, контролировали организацию детских 

площадок. 

Комиссией по патриотическому воспитанию осуществлен контроль 

качества услуг детям в лагере «Терра Ностра», расположенном на территории 

нашего округа, который посещают дети Москвы и Подмосковья. 



Положительно отмечено питание и организация досуга в лагере. За 

спортивные мероприятия в лагере отвечают профессиональные мастера. 

Проведен контроль детской площадки на базе центра «Академия 

успеха», работы летней площадки «Молодежка» на базе КМЦ, летней 

оздоровительной площадки на базе Рошальского лицея и Рошальской школы 

№2. 

По итогам мониторингов итоги летней оздоровительной кампании 

обсудили на заседании ОП. 

Клюкина Наталья Анатольевна и Гущин Сергей Александрович, 

Грудинин Вадим Игоревич, Никитцева Анастасия Евгеньевна, Патимат 

Курбановна Зингалюк вместе с волонтерами округа и садоводами СНТ 

«Юбилейное» приняли участие в сборе мусора около дачного водоема. 

Игорь Вячеславович Рысин и Клюкина Наталья Анатольевна приняли 

активное участие в V–ом ежегодном Московском областном форуме 

«Многодетная Россия», который проводился на базе лагеря «Изумрудный». 

Организатор форума – президент Всероссийского союза общественных 

организаций по работе с многодетными семьями и член Общественной палаты 

Московской области. В рамках работы форума было организовано несколько 

площадок для обсуждения проблем.  

Общественники проводили мониторинги работы МФЦ в Шатуре и 

Рошале. Центры оборудованы современной техникой, информационными 

стендами и табло, выделенной линией для слабовидящих, организованы 

уголки для детей. Время, затраченное посетителями для получения услуги, 

занимало не более 5 минут, что несомненно оценено положительно. 

Летом на стадионе «Энергия» теннисные корты заняты с утра до вечера. 

В нашем округе большой теннис – один из любимых видов спорта. В День 

физкультурника члены Общественной палаты Н.А.Клюкина и М.В. Афонина 

вручили участникам детского теннисного турнира подарки. 

Общественники приняли участие в мероприятии «Посвящение в 

первоклассники» и в акции «Помоги собрать ребенка в школу». 

С участием общественников прошло большое мероприятие, 

посвященное Дню округа: участвовали в «Кроссе Наций», в акции «Наш лес. 

Посади своё дерево», в возложении цветов у Вечного огня. 

Приняли участие в митинге и панихиде в День Памяти жертв 

политических репрессий.  

Члены Общественной палаты Наталия Михайловна Зюзина, Патимат 

Курбановна Зингалюк и Людмила Георгиевна Крячкова приняли участие 



Итоговом форуме «Сообщество», который ежегодно организует ОП 

Российской Федерации и проходит форум в Москве в канун Дня народного 

единства. 

Татьяна Васильевна Дурова, Людмила Александровна Шагова и Галина 

Викторовна Никитина приняли участие во втором межрегиональном форуме 

развития институтов гражданского общества, а также в итоговом заседании 

Общественной палаты Московской области.  

Наталия Михайловна Зюзина, Патимат Курбановна Зингалюк, Виктория 

Валерьевна Чугунова приняли участие в региональном совещании с 

муниципальными общественными палатами в Кашире. 

Ирина Витальевна Волкова провела урок правовой грамотности для 

воспитанников социально-реабилитационного центра в рамках акции «Задай 

вопрос общественнику». 

Работа Общественной палаты нашего округа состоит не только в 

организации и посещений мероприятий, не только из решения важных 

социальных вопросов, не только из контроля и мониторинга, не только из 

благотворительных акций, а еще есть та часть нашей работы, которая не менее 

значима. На первый взгляд она не заметная, но которая важна для 

информирования населения о той помощи, которую мы можем предложить и 

от которой тоже зависит развитие гражданского общества, о том, что уже 

сделано. 

Так кроме активного участия в делах, все поздравления с праздниками 

от ОП пишет Господинова Екатерина Игоревна. 

А вот все наши новости на областном сайте - сайте Общественной 

палаты Московской области выкладывает Петров Андрей Александрович. 

Здесь стоит отметить, что в социальных сетях ВКонтакте выкладывает 

новости секретарь палаты - Шагова Людмила Александровна, в 

Одноклассниках - заместитель председателя палаты Зюзина Наталия 

Михайловна. 

И конечно, однозначным лидером Общественной палаты городского 

округа Шатура является её Председатель – Татьяна Васильевна Дурова. 

Именно она, являясь человеком опытным, необыкновенно ответственным, 

обладающая огромными организаторскими способностями, смогла построить 

работу Общественной палаты так, что нам не стыдно за свою деятельность. 

Сегодня мы говорим о развитии институтов гражданского общества в 

городском округе Шатура.  

Поэтому нужно сказать не только о деятельности ОП.  



Гражданское общество – это еще Некоммерческие и общественные 

организации. Общественная палата взаимодействует в своей работе с 

общественными организациями нашего округа: Советом ветеранов городского 

округа Шатура, волонтерами Победы и волонтерами Подмосковья, 

организацией инвалидов, Советом особенных мам и др.  

Мы отмечаем курс администрации округа на активную работу с 

общественными организациями.  

Создано управление по взаимодействию с общественными 

организациями и политическими партиями, проводятся встречи и круглые 

столы.  

И еще мы очень надеемся, что для членов Общественной палаты будет 

найдено помещение, где бы смогли принимать жителей и собираться хотя бы 

Советом палаты. Больше года у ОП нет своего места. 

Формат и регламент одного заседания Общественной палаты не 

позволяет рассказать обо всех мероприятиях, проведенных с участием членов 

Общественной палаты городского округа Шатура.  

Работа ОП организована так, что жители знают, что ни один их вопрос 

не останется без внимания. Каждый из нас является ответственным и 

неравнодушным гражданином. Все, что мы делаем – на благо нашему округу 

и нашим жителям. Мы искренне желаем, чтобы наша жизнь была комфортнее, 

чтобы у наших детей было будущее, чтобы наш округ развивался.  

Мы стараемся сделать максимум из возможного и надеемся на 

дальнейшую совместную созидательную работу, а также на взаимопонимание 

и со стороны власти, и со стороны общественных организаций и, главное, со 

стороны жителей.  

 


